

## 花いっぱい運動の充実✿花壇紹介

豊田町内を花でいっぱいにしようと続けている活動です。年に2回山口農業高校西市分校から花の苗を分けてもらい、地域の皆さんが花壇に植え、お世話もされています。

その花壇を2回に分けて紹介したいと思います。今回は西市地区、豊田下地区、三豊地区です。



### お知らせ

★第4回フォトコンテストの写真を募集しています。『みんなに伝えよう 素敵な豊田!!』ということで、花の写真に限らず、豊田に関する写真を募集しています。

★豊田の魅力を再発見!!とよた田園空間博物館オリエンテーリング・ラリー開催中です。

ラリーの用紙は道の駅螢街道西ノ市（インフォメーション）に置いています。

どちらも詳しくは当協議会ホームページ・インスタグラムをご覧ください



豊田地区まちづくり協議会  
【事務局】  
ホームページ

(令和7年9月発行)

住所: 下関市豊田町大字矢田149番地1  
(豊田生涯学習センター内)

TEL: 083-766-0775 (Fax兼用)

メール: toyota.machizukuri@clock.ocn.ne.jp

在室日: 火・木曜日 (9:00~12:00)  
(13:30~17:00)

## みんなで まちづくり



### サイクリタウン計画

豊田町を巡る2つのサイクリングロードを設定する計画が進行中です。どちらも道の駅螢街道西ノ市を拠点に豊田中を巡るコース (なしロード) と、豊田下を巡るコース (りんごロード) で、コースは約20kmです。コースの分岐点の要所に道案内のポール (青色) を設置していく予定です。のどかな田園風景を見ながら、ゆっくり周遊してもらいたいと考えています。



ポールをカットし、表面にサンドペーパーをかけたあと、ペンキを吹きかけています。このあとポールに案内を表示します。  
コースはインスタグラムにも掲載予定です。



### やまぐち地域医療セミナー2025 in 下関



今年も『やまぐち地域医療セミナー』に参画しました。

8月8日(金)、豊田生涯学習センターでニュースポーツ交流会と地域住民との座談会を通して、将来医療を目指す9名の学生(山口大学、山口県立萩看護学校、山口県立大学、山口東京理科大学、下関市立大学)との交流を深めました。ニュースポーツ交流会ではシャッフルボードに興じ、座談会では地域住民との地域医療の本質にふれる生トークに学生も熱心に耳を傾け、充実した時間を過ごすことが出来ました。

地域医療に興味を持ち、将来、豊田中央病院の医療に携わってもらえることを期待しています。



学生たちと楽しく  
ゲームをし、盛り上  
がりました。

交流した後だったので、  
打ち解けて意見交換が  
できました。



座談会



## 各ネットワークの情報コーナー

### ★ネットワーク豊田下★豊田下分団山口県大会へ出場



7月19日（土）、下関市消防局で開催された下関市消防操法大会（小型ポンプ操法の部）に豊田町の代表として出場した豊田下分団が優勝しました。

指揮者：河本勉、1番員：西嶋拓也、2番員：廣中拡、3番員：洲澤知三郎、補助員：沖原徹のメンバー5人は、6月から約2か月間、自身の仕事が終わってからの時間を練習に費やし、見事な成績を勝ち取りました。

次は、下関市の

代表として、9月20日（土）に開催される山口県消防操法大会に出場します。豊田町からは5年ぶりの出場になります。山口県大会でも訓練の成果を十分に発揮し、上位入賞が期待されます。

※小型ポンプ操法とは、消防活動の基本となる小型ポンプの水利部署から放水までの一連の動作をいかに早く、正確に行うかを競う競技です。



### ★ネットワーク豊田中★「とよたなか夏祭り」



8月16日（土）、豊田中公民館で「とよたなか夏祭り」が開催されました。「鼓郷温座堂豊田太鼓」と「子どもみこし」で幕が開き、オープニングセレモニーでは、ボランティアとして参加する豊田中学校の生徒4人が紹介されました。

その後、三世代交流輪投げゲームやbingoゲーム、旧豊田中小学校の元教員「なつかしのティーチャーズ」によるバンド演奏、シニアクイズなどが次々に行われ、大変盛り上がりました。のど自慢では、4人の方が自慢の歌声を披露されました。商工会女性部の指導で、来場者が輪になって「サンバ調ホタル音頭」も踊りました。子ども向けの「ヨーヨーお菓子すくい」のコーナーには、行列ができていました。「お楽しみ抽選会」には希望者全員が参加することができ、最後までハラハラドキドキ、当選者が発表されるたびに、歓声とため息が聞かれました。カレーの無料配布をはじめ、ピザづくり体験や綿菓子、かき氷、焼き鳥などの出店もあり、多くの人で賑わいました。



子どもみこし



サンバ調ホタル音頭

### ★ネットワーク三豊★「気の合う仲間とモルックを楽しむ」

6月8日（日）、豊田湖畔公園でフィンランド発祥のモルック大会が開催され、市内外から参加者64名が、モルックとピクニックのイベント「モルピク」を楽しみました。主催は下関モルック隊。会場には、食事、野菜、雑貨の出店もあり、競技の合間にくつろぐ和やかな雰囲気に。朝からの曇り空、昼前には雨が降り始めるなどあいにくの天気でしたが、参加者のモルックを楽しむ賑やかな歓声が湖畔公園に響いていました。



### ★ネットワーク西市★うまいもん甲子園中国四国大会優勝 全国大会へ！ 山口農業高等学校 西市分校

8月8日（金）、香川県高松市で開催されました「第14回ご当地！絶品うまいもん甲子園 中国四国大会」において、山口農業高校西市分校フードデザイン選択生徒の3年生が考案した「かわらそばんず」が見事優勝しました。大会は、「夢の舞台を創造」、「人材育成」、「地域活性化」を3つのコンセプトに全国を7エリアに分けて選抜されており、西市分校は中国四国の代表として11月2日（日）東京で開催の全国（決勝）大会に出場します。全国大会でも頑張ってください。

「かわらそばんず」は、下関市の名物であるかわらそばをパンズにし、パティに昨年商品開発したジビエナゲット、山口農業高校本校にて育てた卵を使った厚焼き玉子、山陽小野田市のねぎ三昧、堀田のトマト、岩国レンコンを挟んだバーガーです。のりを巻いておにぎらず風にしています。

西市分校は西市高校時代の第7回大会では全国大会で準優勝の実績のある強豪校です。

頑張れ！山口農業高等学校西市分校 !!



### ★ネットワーク殿居★殿居招魂場慰靈碑の改修工事が無事完了しました。

7月12日（土）、殿居遺族会（河内良治会長：一ノ俣）が進めていた殿居招魂場の改修工事が無事完了し、安全祈願祭及び清掃作業が実施されました。作業に協力された殿居地区連合自治会、まちづくり協議会ネットワーク殿居の皆さん、猛暑の中大変お疲れ様でした。



整備作業

今年で終戦から80年経ちますが、戦争で多くの尊い命が失われたという事実は、今生きている私たちは決して忘れてはいけないし、後世にも語り継いで行かなければいけないと思います。

平和の尊さを次の世代に継承する象徴として、地域をあげていつまでも大切に守っていただきたいと願っています。



安全祈願祭